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[※ ] 議長は議事進行を行うため賛否表明はしません。 賛否同数の場合のみ、「議長裁決」として表明します(「裁」と記載)。

お知らせします 審議した議案と議員の賛否
上程された議案・概要・結果

○：賛成  ×：反対  

結  

果

百
瀬
浩
子

野
口
勝
則

田
中
秀
雄

高
野
貞
宜

福
島
重
次

渡
邉　

均

松
澤
公
一

第２回臨時会（４月）

条例の改正

専決処分の承認（税条例等の一部改正） 承 認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※

専決処分の承認（国民健康保険税条例の一部改正） 承 認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※

専決処分の承認（介護保険条例の一部改正） 承 認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※

平成31年度
補正予算

一般会計（第１号） 可 決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※

人事・選挙

常任委員会委員の選任 同 意 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

議会運営委員会委員の選任 同 意 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

比企広域市町村圏組合議会議員選挙 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

小川地区衛生組合議会議員選挙 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

埼玉中部資源循環組合議会議員選挙 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

東秩父村消防審議会委員の推薦 同 意 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

第３回定例会（６月）

条例の改正

職員の勤務時間、休日及び休暇に関する条例の一部改正 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

合併処理浄化槽の設置及び管理等に関する条例の一部改正 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

簡易水道事業給水条例の一部改正 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

令和元年度
補正予算

一般会計（第２号） 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

国民健康保険特別会計（第１号） 可 決 ○ ○ ※ ○ ○ ○ ○

第２回臨時会（４月）の主な内容（開催：４月22日）

　専決処分３件、一般会計補正予算（第１号）、人事２件、また追加

として議長辞職の件とそれに伴う議長・副議長の選挙、ほか選挙３

件、推薦１件について審議されました。

　３件の専決処分は、国の、地方税法等の一部を改正する法律・地

方税法施行令等の一部を改正する政令・介護保険法施行令及び介護

保険の国庫負担金の算定等に関する政令の一部を改正する政令が３

月29日に公布されたことに伴い、関係する東秩父村の条例も一部

改正されたものです。

新
議
会
構
成
で

 

の
ぞ
む
令
和
元
年

第３回定例会（６月）の主な内容（開催：６月６日）

　条例の一部改正４件、一般会計補正予算（第２号）、国民健康保険

特別会計補正予算（第１号）について審議されました。

　一般質問は２名が登壇しました。

　条例の改正は、７月１日の人事院規則の改正に準じるためが１件、

10月１日の消費税率引き上げへの対応のためが２件です。

　補正予算の主な内容は、子育て世帯への路線バス運賃に係る補助、

移住定住促進のための移住就業等支援、風しん追加対策事業などで、

歳入・歳出ともに962万4000円を追加し、現時点での今年度予算

総額はそれぞれ20億4401万円となりました。
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次
の
ペ
ー
ジ
は
「
村
政
の
こ
こ
が
聞
き
た
い
」
2
名
の
議
員
が
一
般
質
問

議会
新人事 よろしくお願いします！

総務産業常任委員会
委 員 長　野口勝則

副委員長　松澤公一

委　　員　田中秀雄

　　　　　福島重次

文教厚生常任委員会
委 員 長　松澤公一

副委員長　百瀬浩子

委　　員　高野貞宜

　　　　　渡邉　均

議長 田中秀雄副議長 高野貞宜

就
任
挨
拶

　

村
民
の
皆
さ
ま
に
は
日
ご
ろ
よ
り
村
議
会
に
ご

理
解
ご
協
力
を
い
た
だ
き
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　

去
る
４
月
22
日
の
臨
時
議
会
に
お
き
ま
し
て
、

議
会
議
長
の
要
職
に
つ
か
せ
て
い
た
だ
く
こ
と
に

な
り
ま
し
た
。

　

自
然
も
人
情
も
豊
か
で
美
し
い
村
、
観
光
客
は

魅
力
を
感
じ
、
地
元
住
民
は
誇
り
を
感
じ
る
村
と

し
て
東
秩
父
を
盛
り
上
げ
て
い
け
る
よ
う
、
最
善

の
努
力
を
し
て
ゆ
く
所
存
で
ご
ざ
い
ま
す
。
ま
た

議
員
一
同
、
観
光
産
業
の
み
な
ら
ず
、
本
村
に
お

い
て
さ
ま
ざ
ま
に
直
面
し
て
い
る
目
前
に
迫
る
課

題
、
将
来
を
見
据
え
た
先
の
問
題
の
一
つ
一
つ
に

真
摯
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

　

変
わ
ら
ぬ
ご
支
援
と
ご
指
導
を
お
願
い
申
し
上

げ
、
就
任
の
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

６
月
定
例
会 

質
疑
応
答

合
併
処
理
浄
化
槽
の
使
用
料
及
び
清
掃
料

（
条
例
改
正
）

　

平
成
15
年
度
の
事
業
開
始
時
に
月
額
使
用

料
税
込
２
５
０
０
円
（
税
抜
２
３
８
０
円
）

だ
っ
た
も
の
が
、
令
和
元
年
10
月
１
日
の
消

費
税
率
10
％
へ
の
引
き
上
げ
に
合
わ
せ
て
２

６
０
０
円
に
な
り
、
清
掃
料
が
10
リ
ッ
ト
ル

に
つ
き
１
０
０
円
か
ら
１
０
５
円
に
な
り
ま

す
。
ま
た
、
使
用
料
等
を
滞
納
し
た
使
用
者

に
、
納
期
限
を
設
け
た
督
促
・
延
滞
金
の
徴

収
に
関
す
る
条
項
が
追
加
さ
れ
ま
し
た
。

問

平
成
26
年
４
月
に
消
費
税
率
が
８
％
に

な
っ
た
と
き
に
は
値
上
げ
し
て
い
な
い
が
、

村
が
事
業
者
と
し
て
納
め
る
消
費
税
は
ど
の

よ
う
に
対
処
し
た
の
か
。︵
高
野
︶

答

料
金
は
据
え
置
き
ま
し
た
が
、
消
費
税

分
は
８
％
で
納
め
て
き
ま
し
た
。

（
保
健
衛
生
課
）

問

３
％
の
差
額
分
は
、
村
で
負
担
し
て
い

た
の
か
。︵
高
野
︶

答

は
い
。
な
お
、
料
金
の
算
定
に
つ
い
て
、

税
抜
２
３
８
０
円
に
消
費
税
10
％
だ
と
２
６

１
８
円
に
な
り
ま
す
が
、
18
円
は
切
り
下
げ

て
２
６
０
０
円
と
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

（
保
健
衛
生
課
）

移
住
促
進
住
宅
建
設
整
備
事
業

（
補
正
予
算
）

問

今
回
の
補
正
予
算
書
で
、
移
住
促
進
住
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宅
建
設
整
備
事
業
の
う
ち
、﹁
謝
礼
﹂
と
さ

れ
る
5
万
6
０
０
０
円
の
具
体
的
な
内
容

は
。︵
野
口
︶

答

本
事
業
と
し
て
、
プ
ロ
ポ
ー
ザ
ル
方
式

で
の
業
者
選
定
に
当
た
り
、
審
査
委
員
会
の

要
綱
を
つ
く
ら
せ
て
い
た
だ
い
て
い
ま
す
。

そ
の
中
で
、
委
員
８
名
の
う
ち
役
場
職
員
等

の
４
名
を
除
く
４
名
に
つ
き
報
償
費
と
し
て

謝
礼
日
額
７
０
０
０
円
と
し
、
７
０
０
０
円

×
２
日
×
４
名
で
５
万
６
０
０
０
円
で
す
。

（
企
画
財
政
課
）

問

具
体
的
に
い
う
と
時
給
は
い
く
ら
か
。

︵
野
口
︶

答

時
間
単
位
で
は
計
算
し
て
お
ら
ず
、
村

の
報
酬
支
払
い
の
規
定
な
ど
を
参
照
し
て
日

額
６
０
０
０
円
・
費
用
弁
償
１
０
０
０
円
と

判
断
し
、
合
わ
せ
て
７
０
０
０
円
と
考
え
ま

し
た
。（
企
画
財
政
課
）

問

審
査
委
員
会
の
メ
ン
バ
ー
に
有
識
者
を

加
え
る
と
す
る
と
、
専
門
職
の
人
が
含
ま
れ

る
場
合
が
あ
る
。
そ
の
よ
う
な
人
の
報
酬
の

基
準
と
村
の
基
準
に
開
き
を
感
じ
る
が
、
そ

の
あ
た
り
を
調
査
し
て
み
た
こ
と
は
。︵
野
口
︶

答

所
属
し
て
い
る
職
種
が
ど
こ
か
、
に

よ
っ
て
の
金
額
分
け
は
せ
ず
、
あ
く
ま
で
も

例
え
ば
国
保
の
委
員
さ
ん
は
日
額
い
く
ら
、

野
の ぐ ち

口勝
かつのり

則 議員

①副村長就任について

②移住促進住宅事業について

高
こ う の

野貞
さだのり

宜 議員

①一級河川 槻川の水質改善について

答弁を行う大島健治副村長「東秩父村発展のために」

日本の法令 憲法・法律・政令その他か
ら規則まで合わせると、日本の法令は令和

元年時点で8300を超え、特に第二次大

戦後と2000年を過ぎてからの立法が多く

なっています。社会の変化に合わせて新た

なものが増えていると思われます。各地方

自治体の条例等も、法令に関連する部分を

随時変更していくことで、住民の生活に不

便なく適用していく必要があります。

☆法律等は、立法時に議案として出されるときは「○

件」ですが、通常は「○本」と数えられます。

☆法令ではありませんが参照されるものもたくさん

あり、日本工業規格や日本農林規格等の「規格」、

文部科学大臣が「告示」する学習指導要領はよく

知られています。

試料となる水を採取するふれあい橋付近

一級河川…河川法（1965年制定）により、国土保全
上または国民経済上重要な水系（川の流れのつながり）
のうち特に重要なものを一級水系とし、その中で国土
交通大臣が指定・管理する河川を一級河川といいます。
（大きさや水質では判断されません）

＊「二級河川」は、一級水系以外の水系で都道府県知事が指定・
管理するもの。ほか市町村長が指定する「準用河川」と、さ
らにそれ以外の「普通河川」もありますが、普通河川は河川
法上では河川にあたりません。

＊埼玉県の河川は一級水系である利根川水系もしくは荒川水系
に属しているので、県内に二級河川はありません。準用河川
は利根川水系で15河川、荒川水系で12河川あります。

と
い
う
村
の
規
定
に
則
っ

て
計
算
し
た
も
の
で
す
。

（
企
画
財
政
課
）

※ 

い
ず
れ
に
し
て
も
専

門
職
と
な
る
と
組
合
等
も

あ
り
、
そ
ち
ら
で
報
酬
日

額
が
あ
る
程
度
決
ま
っ
て

い
る
場
合
も
あ
る
。
そ
こ

を
加
味
し
て
い
か
な
い
と
、

依
頼
し
て
も
断
ら
れ
る
か

も
し
れ
な
い
。︵
野
口
︶

ミニ議会議会 解説解説

東
秩
父
村
の
さ
ま
ざ
ま
な
課
題
等
に
つ
い
て
、
行
政
に
考
え
を
聞
く

の
が
一
般
質
問
。
議
員
は
政
策
提
言
も
含
め
て
質
問
す
る
こ
と
が
で

き
ま
す
。
持
ち
時
間
は
答
弁
も
含
め
て
60
分
で
、
内
容
は
自
由
で
す
。

こ
の
議
会
だ
よ
り
で
は
、
議
員
本
人
が
一
般
質
問
の
一
部
を
抜
粋
し
て
執
筆
（
要
約
）
し
た

も
の
を
掲
載
し
て
い
ま
す
。

村
政
の

こ
こ
が

聞
き
た
い

2
名
の
議
員
が

一
般
質
問

一般質問



5 村議会だより東ちちぶ 第６号（令和元年８月１日発行）

次
の
ペ
ー
ジ
は
「
一
般
質
問
を
ふ
り
か
え
る　

そ
の
あ
と
ど
う
な
っ
た
？
」

移住促進住宅事業の行方大丈夫か槻川の水質！

萩平川合流点下流の平成８年〜30年（23年間）の

水質検査データの把握により、今後さらなる水質改

善策を伺う。環境基準：B類型 生物B

問 pH値環境基準6.5〜8.5に対し、平成８年

が8.6、平成19年が8.7、23年間の平均で

8.3と高くなっています。その原因と対策は。

答 藻類の大量発生により光合成で二酸化炭素が

消費されること、また石灰岩層という地質的

由来からpH値が高くなっていると考えられます。

対策として合併処理浄化槽へのさらなる転換を推進

します。

問 大腸菌群数環境基準100mL中5000個以下

に対し、年により３万5000個から1000個

とバラツキはあるものの、23年間の平均は9500

個と非常に悪い。想定される原因と対策は。

答 測定方法上の「大腸菌群」は、し尿由来の糞

便性大腸菌と自然界に存在する大腸菌とよく

似た性質の細菌の総称です。全てが人為的由来のも

のではありませんが、合併処理浄化槽へのさらなる

転換を促進します。

問 BOD（生物化学的酸素要求量）は環境基準

値内。合併処理浄化槽の普及との関係は。

答 環境基準3mg/L以下に対し23年間平均で

1mg/L以下と良い状況ですが、村内の57％

の世帯が単独浄化槽か汲み取り槽のため、台所・洗

濯・風呂の生活排水がそのまま槻川に流入している

のが現状であり、合併処理浄化槽への転換を促進し

ます。

問 生活排水処理率100％達成に向けた村の取り

組み、スケジュールについて。

答 埼玉県では令和７年度末の生活排水処理率

100％達成を目標に、新たな推進メニューを

創設、村としても今後あらゆる促進メニューを導入

し、目標へ近づくよう取り組みます。

高野議員の主張  pH・大腸菌群数の数値が悪いことについ

て、人為的影響によるものか再調査が必要。また汲み取り槽・

単独浄化槽の世帯の合併式浄化槽への転換を強力に進めて

ほしい。

移住促進住宅事業について（公設アパート）

問 プロポーザル方式での設計業者の選定につい

て、現在の進捗状況を伺います。

答 請負業者指名選考委員会で選定し、実施要領

及び仕様書を送付した段階です。７月３日に

企画提案書の審査、７月８日に契約締結予定です。

問 本事業は今後も住民説明会の必要があると思

います。どのようなタイミングで行いますか。

答 ２回予定しており、１回目は、契約業者と詳

細な部分を協議し、概算の積算や配置が整っ

た段階で行います。また説明会で質問や意見を伺い、

対応可能な部分を検討の後に２回目を開催し、要望

等に沿った提案をさせていただきながら進めます。

問 プロポーザル方式での選定において、公正性

や透明性をどのように持たせるのか伺います。

答 業者提案のプレゼンテーションにおいて、住

民及び有識者で構成される審査委員会で審査

を行います。審査方法は、評価項目ごとに配点を行

い、委員各自による採点に事務的採点を加え、獲得

点数が最も高い業者を第１候補として、詳細な協議

を行い委託契約を締結するものとしています。

問 現在村内では高齢者のひとり世帯が増加して

いますが、継続的に空室が発生した場合の有

効活用として、高齢者を対象としたシェアハウスな

どに利用する考えはありますか。また用途変更に備

え設計要件に加える考えはありますか。

答 現在は具体的な活用についての考えはありま

せんが、業者との提案の中に考えていく必要

がありますので、協議しながら進めていきます。

問 建設後の空き地については、移住者の最終的

な定住先として提供する考えはありますか。

答 空き家バンク等の登録数の状況からも、分譲

地としての提供も必要と考えております。

野口議員の主張  本事業の予算は年間の村税に匹敵します。

執行部には最大限の努力と工夫を求めてまいります！

県との連携強化を図
り力を尽くします！

副村長

設計業務関係
全般と
計画を問う！

生活排水処理世帯
100％達成へ促進

保健衛
生課長

一級河川槻川の
水質改善策を

問う！ 野口勝則議員

シェアハウスとしての
活用は有効的に思う！

企画財
政課長

高野貞宜議員
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　議員は、一般質問を通してさまざまなこと

を村執行部に働きかけ、また問いただしてき

ています。そのテーマは産業・観光・学校（教

育）・福祉・環境（衛生）・防災・行政…など多

岐にわたり、多くの場合は一度の質問・答弁

ですぐに解決とはいきません。

　東秩父村議会が過去10年で村の課題にど

のように取り組んできたか、まずは子どもた

ちの通う「学校」のことから報告いたします。

　なお、一般質問の全文は、村議

会ホームページの「会議録の検索

と閲覧」からご覧いただけます。

　小学校の統合
（平成22年６月・福島）

東西の両小学校とも長い歴史がある

が、この先の児童数減少を考えると

統合が望ましいのではないか。

中学校の自転車通学
（平成24年３月・福島）

東秩父中学校の自転車通

学者の登下校時の安全を

どのように図っているか。

新型インフルエンザ
（平成21年12月・福島）

本人や家族の感染で子ど

もが長期自宅待機となっ

たとき、学習補助などの

支援策は。

平成25年４月、両校は「槻川小学

校」に統合されました。

※小学校の統合・校舎の耐震化・

備品の拡充等については、平成

21年以前からしばしば一般質問

で取り上げられる課題でした。

村内では自転車専用レーン

を設置する道幅はありませ

んが、学校では条件をつけ

ての歩道走行を生徒に指導

しています。

　中学校の武道教育
（平成23年９月・福島）

平成24年度から

中学校で必須とな

る武道教育の、教

育委員会の指針や

準備はどうか。ま

た現場教員への実

習の考えは。

　 武道教育の安全性
（平成24年３月・福島）

東秩父中学校で武道として

採用している柔道は他の武

道より危険性が高いが、ど

のように生徒の安全を徹底

させられるか。

　　通学路の整備
（平成24年６月・福島）

東秩父村の児童

の通学路の危険

性をどう感じて

いるか。

Q

　一般質問を
ふりかえります！

そのあとどうなった？

QQ

Q

Q

Q 今回は

「学校」

会議録検索



7 村議会だより東ちちぶ 第６号（令和元年８月１日発行）

次
の
ペ
ー
ジ
は
「
み
ん
な
の

声
」
村
内
の
中
学
３
年
生
全
員
に
聴
き
ま
す
！
（
第
６
弾
）

平成25年９月分

から、御堂ライス

組合と契約してい

ます。

平成25年度

児童生徒１人につき

500円助成

平成26年度から教室への設置・

使用が始まりました。

※平成23年度、東西小学校のラン

チルームにのみエアコンが設置

されていました。

平成26年度　児童生徒１人につき1000円助成

平成27年度　児童生徒１人につき2000円助成

平成28年度　児童生徒１人につき3000円助成

平成31年度から学校給食
　　　　　　　　無償化

中学校自転車置き場

に面するブロック塀

は撤去、平成31年４

月にフェンスが新設

されました。

　東秩父村議会では、「子どもが勉強しやすい環境

で勉強できること」が大事であると考えます。明

るく元気に、また安全に登下校でき、食育を含め

さまざまなことにも触れながらの成長を願ってい

ます。「学校」に関わることだけでなく、今後も子

育て支援になる施策を積極的に提案していきます。

小学校統合後の教諭の
人選　（平成25年３月・福島）

新年度からの統合にあたり、

教育委員会には教

職員の選考基準が

あるか。

学校にエアコンの設置
を　 （平成25年９月・高野）

東秩父村の小中学校の教室

にエアコンを設置するべく、

予算化と実現を。

  学校給食費の無料化
（平成26・27年12月・田中）

子育て支援の観点からも、学校

給食無料化を推進すべきでは。

ブロック塀や組積造の
塀の安全対策

（平成30年９月・野口）

村の公共施設・学校等に既存

するものについて、事故防止・

安全対策の考えは。

東秩父村公共施設等総合管
理計画から学校教育系施設

（平成31年３月・百瀬）

施設一体型校舎による小中一貫教

育の「義務教育学校」の可能性と、

小中施設一体型校舎のメリットと

デメリットは。

　　　いじめ問題
（平成24年９月・福島）

東秩父村においては、いじめ

問題にどのように対応して

いるか。

　　 学校給食
（平成24年12月・福島）

地産地消の推進のため、学校給食

には村内産の米を用いてはどうか。

村長公約の給食費の

一部助成の実施計画

の詳細は。

Q

Q

Q

Q

Q

Q

Q

次号から、議長の身辺雑記「議長のつぶやき」

始まります。よろしくお願いします。



　議員全員が編集委員と

なって作成された「議会だ

より」。おかげさまで、昨

春の創刊号から無事１年を

迎えることができました。

　「わかりやすく、親しみ

を持っていただく」ことを

心がけながら、編集作業を

通してさまざまな経験を積

み重ねてきました。

　引き続き、読んでいただ

ける議会報を目指して頑張

ります。

 議会だより編集委員会

委　員　長　百瀬　浩子
副委員長　渡邉　　均
委　　員　野口　勝則
　　　　　田中　秀雄
　　　　　高野　貞宜
　　　　　福島　重次
　　　　　松澤　公一

編・集・後・記

8村議会だより東ちちぶ 第６号（令和元年６月定例会）
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表 紙 写 真  城山保育園の水あそび（シリーズ「村の子どもたち」）

〈傍聴時のお願い〉

①入場前に、入り口にて氏名・住所を
　ご記入ください。
②議場は開会中いつでも入退場できますが、
傍聴席以外への立ち入りはできません。
③議事進行中はお静かに願います。

どなたでも傍聴できます

傍聴をお待ちしています

９月11日（水）

10時開会予定です

傍聴に
行こう！

① 森や川がきれいになって、魚や虫などがたくさん
育ってほしい。道もきれいになって事故などがなく
なるといい。いいものを作り、たくさんの人たちが「行
きたい」と思うような村になったらいい。

② 自由に暮らして長く生きること。ボーとしたまま過
ごさないこと。たくさんの人と仲良くな
ること。

③ 「隠れ家」的な釣り具屋でいろいろ買っ

たとき、お店の人が気を利かせてミノー
とスピナベをくれたのがとても嬉しく
て、そのスピナベをずっと使ってい
る。

坂
さかもと

本柚
ゆ

杏
あん

さん

① お店が増えて、若い人が増えて、活発な村にしたい。

　緑が多くて自然豊かだけど、もっと「めっちゃキレ
イ！」な村になってほしい。

　バスの本数を増やしていろいろなところを廻
まわ

れるよ
うにしてほしい。

② イラストレーターか漫画家になって、東秩父村の
絵を描いたり宣伝などをしてみたい。

③ 職業体験で、和紙の里の「すきふね」で
初めて接客をして、最初は心配だったけ
ど徐々に慣れて、自分にも接客の仕事でき
るんだ、と自信を持てました。

石
いしかわ

川ひなたさん

① 和紙以外のものでも人気を集めて賑わって、東秩父
を知らない人がいないような村。

　山の緑だけでなくいろんな色の花などを植えたり、ゴ
ミひとつないきれいな村。

② 人気バンドのボーカリストになって、いろんな国で
たくさんライブをしたい。それでお金持ちになって、
親にいろんな形で恩返しがしたい。

③ 職業体験で保育園に行って、小さい子た
ちとおにごっこや内当てをしたり、寝かし
つけたりしたこと。普段はあまりそういう
経験をしないからすごく楽しかった。

小
こばやし

林結
ゆい

香
か

さん

① 村人全員が笑顔で手を取り合える、平和で絆が固い
村に。どんなときも助け合いを忘れないような村に
なってほしいです。

② 将来の夢はまだありませんが、少しでも家族のために

なれたり、いろいろな人の役に立てるようなこと、
やりがいのあることをしたいです。

③ 福島県で、津波が迫っている最中でも人

助けをしている人がいたことを親から聞

き、どんな状況でも人を助ける心を忘れ

ないその人の優しさと強さが自分の心に
残っています。

大
おおさわ

澤　椋
りょう

さん

次回定例会の予定

みんなの声
中学３年生全員
に聴きます！ 

６

第6弾

①これからどんな村になってほしいですか？

②将来の夢はなんですか？

③心に残ったことを教えてください。


